

V KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan data-data yang diuraikan dalam hasil penelitian dan pembahasan maka penulis mengambil beberapa kesimpulan berdasarkan perjuangan Sultan Agung, biasanya beliau bertujuan untuk mengusir penjajah, melemahkan pasar dagang VOC dengan menaklukan daerah-daerah serta mempersatukan Pulau Jawa dibawah kekuasaan Mataram Islam. Ada dua Perjuangan Sultan Agung dalam perluasan kekuasaan, yaitu :

1. Memperkuat Armada perang Angkatan Laut, seperti mengkonsolidasi perlengkapan ketentaraan Mataram. Untuk melakukan penyerangan atau penaklukan ke daerah-daerah, selain menggunakan jalur darat, Sultan Agung banyak melakukan penyerangan lewat jalur laut, dikarenakan banyak keuntungannya, jalur laut dengan kapal perang yang besar bisa memasok logistik dan prajurit perang yang banyak dan tidak terlalu banyak rintangan, kecuali cuaca yang buruk. Alat transportasi darat yang digunakan untuk berperang adalah Kuda,

karena binatang Kuda sangatlah gagah dan bertenaga serta mudah dirawat.

Persenjataan Mataram terdiri dari senjata tradisional dan modern, tetapi senjata tradisional yang banyak digunakan dalam berperang dikarenakan memiliki kekuatan magis seperti keris. Melakukan perluasan kekuasaan melalui Armada Perang Angkatan Laut adalah bagian yang paling berhasil melakukan penaklukan wilayah, hal ini terbukti dengan wilayah perluasan kekuasaan Sultan Agung pada saat itu hampir keseluruhan penaklukan menggunakan kapal perang, ketika melakukan penyerangan terhadap Surabaya pada tahun 1620-1625, Sukadana tahun 1622, Madura tahun 1624, dan penyerangan kedudukan VOC di Batavia pada tahun 1628-1629.

2. Penaklukan Wilayah yang belum Mengakui kekuasaan Mataram, penaklukan daerah seperti Kediri, Lumajang, Renong, dan Malang pada tahun 1614, Wirasaba tahun 1615, Siwalan tahun 1616, Lasem pada akhir tahun 1616, Pasuruan tahun 1617, pajang tahun 1617, Tuban tahun 1619, Sukadana tahun 1622, Madura tahun 1624, Surabaya tahun 1620-1625, Giri tahun 1635-1636, Blambangan tahun 1636-1640, serta melakukan penyerangan terhadap VOC di Batavia pada tahun 1628-1629.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian ini beberapa hal yang dapat diusulkan sebagai saran yang penulis sampaikan diantaranya yaitu :

1. Guru Sejarah hendaknya mampu menyajikan materi tentang sejarah Kerajaan Mataram Islam , khususnya perjuangan Sultan Agung dalam perluasan kekuasaan Mataram Islam di Pulau Jawa, baik melalui Sea Power dan Ekspansi Wilayah.
2. Kepada generasi muda penerus bangsa untuk lebih giat mempelajari sejarah Kerajaan Mataram Islam sehingga dapat mewarisi sifat-sifat perjuangan, kepahlawanan dan cinta tanah air.